

介護の「ありのまま」を キヤツチボール

●月刊「ほいづん」編集発行人
伊藤美代子さん

「ほいづん」とは?

本の名前の「ほいづん」って何のことと聞かれたところから話が進んでいくのよと彼女の目が輝く。「ドイツ語で美しい女って言うの」と私達を煙に巻きながら、自分はあまりがないので優しい感じであります。名前や、横文字が嫌い。そこで思いついたのが、人間年をとると固有名詞がなかなか思い出せなくなったりた時に使われる固有名詞の「あれ」。山形弁では「ほれほれ」「ほいづよ、ほいづ」とも、そこで、ほいづに「ん」をつけて「ほいづん」と名付けたのと音似たつぶりに笑う。

方言が消えつつある昨今、山形弁を日々と本の名前にすることころが嬉しい。

その上本の名前のきつかけにもなり、誰も彼もが連れられない「人間年をとる」ことをテーマに取り上げているところが「ほいづん」の醍醐味であろう。

方言が消えつつある昨今、山形弁を日々と本の名前にすることころが嬉しい。

即読者からの反応
「ほいづん」は介護だけではない。健康問題、商品の紹介、男と女の喰き、数々の団体の紹介、イベントの紹介と多岐に渡り、自ずと山形の表情が伝わってくるのが嬉しい。

かつた」とも、「悪かつた」とも、「良かつた」とも。

伊藤さんは昨年母親を亡くした。仕事を続けながらの介護は大変だった。それでも彼女は「私は時間の配分が自由に出来たから介護ができた。勤めを持っている人はどれほど大変か：男性も女性も」と。

そして、親の介護を経験して次の



何もかも一人で

40年以上発刊された「婦人やまがた」に27年間携わったが、2000年に休刊になってしまった時、これら先も自分は書き続けていこうと決断して独立したものの、独立の資金に予定していた失業保険が入らず最初からマイナスのスタート（2倍の損失）という「林の道」。

そんな中、友人がキャビネットや机を提供してくれたおかげで取材、執筆、営業と何もかも伊藤さん一人でやりこなし、介護をテーマとした月刊「ほいづん」が発行のはじびとなつた。綱渡りのような振り出しと心配したもののが「ほいづん」の醍醐味であった。

ようなアドバイスを残してくれた。「困ったことがあつたら、いつでも言つてね」と軽い言葉かけは出来ていて、取材も楽しくなつたが、難しい問題にも出会い、詫び状を提出させられたりもしたという。書くに当たつて嘘は書けない。文章は残る。

伊藤さんは応じられなくていい。「困った」と言うのは勇気のいることなのでないか。そこで独居老人の孤独死と言ふ悲しい出来事も起きてくるのか…。いま、若老介護とまでいわれている。その人達にもう一步踏み込んだ、具体的な行動を起こしてあげることが必要なのでは…。

そして、こんな具体的な話をしてくれた。

同じマンションに住む90歳のおばあちゃんが、吹きさらしの階段を降りて生ゴミを出そうとしていた。今まで待つてもこなかった。そこで一步踏み出で訪問したところ気安く応じてくれ、

その後電話がくるようになつた。

「ほいづん」を交流の場に生まれ育ったところに事務所を開いた伊藤さんは、どんなに嬉しかつただろう。

「ほいづん」を交流の場に生まれ育ったところに事務所を開いた伊藤さんは、どんなに嬉しかつただろう。

伊藤さんは昨年母親を亡くした。仕事を続けながらの介護は大変だった。それでも彼女は「私は時間の配分が自由に出来たから介護ができた。勤めを持っている人はどれほど大変か：男性も女性も」と。

そして、親の介護を経験して次の



市内にある伊藤美代子さん(今年・年女)の事務所の看板「月刊ほいづん」を通学途中の子ども達が見上げて「ほいづん(?)」と評しげに読み上げている。

動(電話・FAX)を開始した。夫は「男」というあぐらの上で何もしない。

この実体を取り上げて欲しいと。

切実な女性の叫びが伝わり、関心が高まり今日に至っているということだ。

60キロの米を女性一人で持ち上げるのは到底無理。一人で協力しあつたら軽く持ち上げられるでしょ。そここのところを男性にも理解してほしいと厳しい言葉。

なぜ、介護がテーマなのか?

今日は、ようやく介護の話題が普通に取り上げられるようになつてきた。

が、以前は某市長が要介護の妻のため市長職を辞したことが美談として

取り上げられたことがあつたが、妻や娘が夫や親のために職を辞したと

して取り上げられただろうか。介護

は女性がするもの、やつて当然とい

う考えが社会の根底にあつた。その

しがらみを断ち切るべく彼女達は行

取り上げられたことがあつたが、妻

や娘が夫や親のために職を辞したと

して取り上げられただろうか。介護